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A P O S T O L

Haut les cœurs !

En ce début d’année civile, la Communauté tout 

entière assure tous ses fidèles, depuis l’Aveyron 
jusqu’aux Pyrénées orientales, de ses prières. Prêtres 
et frère, nous vous offrons, chers amis, nos souhaits 
de bonne et sainte année, priant le Bon Dieu de 
régner dans vos âmes.

En retour nous quêtons l’aumône de votre charité : 
priez le Seigneur de nous trouver fidèles tout au 
long de cette année. Fidèles à Dieu, fidèles à notre 
belle vocation de prêtres et de religieux, consacrés 
au Service divin, pour sa gloire et le salut de vos 
âmes, fidèles à maintenir dans un monde hostile 
et sans Dieu le drapeau du Christ-Roi, fidèles à la 
Tradition sans amoindrissement ni fléchissement, 
voici ce que nous voulons être auprès de vous et 
pour vous en cette nouvelle année mariale, pour 
nous préparer au centenaire des Apparitions de 
Notre-Dame à Fatima. Que de grâces nous sont 
nécessaires ! Solennellement nous avons consacré 
notre Prieuré et toutes ses antennes spirituelles au 
Cœur Immaculé de Marie, en la fête de l’Immaculée 
Conception. Vous en trouverez ci-après le texte et 
nous  vous invitons à consacrer de même vos foyers 
au Cœur maternel de Notre-Dame. Que toutes nos 
familles soient des brasiers d’amour envers Notre-
Dame !

L’année qui vient de s’achever a été le témoin de 
faits abominables et honteux dans le lieu saint : 
Luther, l’hérésiarque condamné par l’Eglise qu’il 
haïssait ouvertement, a été hautement louangé 
par François en octobre 2016. Il est à présent 
présenté comme « un homme religieux », alors 
que, gravement malade en 1537, le moine apostat, 
défroqué et concubin prononçait ces mots : « Que le 
Seigneur vous remplisse de la haine du pape ». Ce 

même hérétique a proféré contre Marie de si graves 
propos haineux et orduriers que nous ne pouvons 
ici les transcrire, notre bulletin ayant pour vocation 
d’élever les âmes et de ne pas les plonger dans une 
fange nauséabonde.

L’année qui commence sera donc réparatrice et 
mariale. Nous allons tâcher d’augmenter en nos 
cœurs l’amour de Marie : pratiquant ses vertus,  
nous agenouillant pour adorer comme les bergers 
et les mages son divin Fils, développant à son 
contact maternel la pureté et la délicatesse de nos 
sentiments de fils aimants.

Noël est si grand mystère qu’il est bon et profitable 
de demeurer dans son sillage durant tout le mois de 
janvier. Les grâces que nous demandons pour notre 
fidélité nous sont acquises par les mérites infinis 
du Christ Sauveur. Dès son berceau de Nouveau-
né, il n’en est pas moins le Dieu tout-puissant. S’il 
dort, il maintient cependant le monde en ses mains 
adorables. A ses côtés, la Vierge veille, adorant sans 
bruit cet Enfant qu’elle vient de mettre au monde, 
pour nous, pour notre salut, pour notre éternité de 
bonheur. Serions-nous fous à ce point de passer à 
côté de Ses attentes, de Ses appels ?

Cette année 2017 sera l’occasion dans le district de 
France d’une visite importante : celle d’une Vierge 
pèlerine. Tous les Prieurés du district seront visités 
par la Vierge de Fatima. Son passage sera triomphal 
et recueilli. Avec l’apôtre, prenons Marie chez nous 

(cf. Jn 19, 27).
Abbé Dominique Rousseau

« Mon Cœur Immaculé sera ton refuge

et le chemin qui te conduira jusqu’à Dieu. »

Notre-Dame de Fatima à Lucie, 13 juin 1917
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CONSÉCRATION DU PRIEURÉ SAINT FRANÇOIS DE SALES, 

DE SES CHAPELLES ET DE SES ÉCOLES

AU CŒUR IMMACULÉ DE MARIE

Très Sainte Vierge Marie, Mère Immaculée de Dieu, nous recourons à vous et nous voulons nous 
mettre sous votre protection. Nous croyons fermement que, du haut du ciel, vous veillez jour et nuit sur ceux 
qui espèrent en vous. Vous nous avez donné l’Auteur de la vie qui nous a rachetés par sa mort ; au pied de 
la croix, vous avez compati si intimement aux souffrances de votre divin Fils que vous aimez tendrement les 
enfants qui vous ont tant coûté.

Vous n’avez qu’un désir, ô Reine du Ciel : nous mener à votre Fils, Notre-Seigneur Jésus-Christ, qui est 
la Voie, la Vérité, la Vie, en dehors de qui tout est trouble et ténèbres, et sans lequel aucune paix ne saurait 
exister. Votre seule volonté est de nous voir unis à Lui et de n’en être jamais séparés, tant en ce monde que 
dans l’autre. Ô Mère de miséricorde, Refuge des pécheurs, vous connaissez notre faiblesse, nos chutes, nos 
ingratitudes envers le Cœur Sacré de Jésus et votre Cœur si doux, notre manque de persévérance dans la 
poursuite de l’unique Bien.

C’est pourquoi, ô Vierge immaculée, en cette heure tragique de l’humanité et au sein de cette tempête 
sans précédent qui ébranle l’Église, conscients de notre misère, nous nous prosternons en ce jour aux pieds 
de votre trône de grâce. Et désireux d’accroître votre louange et votre gloire, nous vous consacrons, au titre 

de votre Cœur Douloureux et Immaculé et d’une manière irrévocable, le Prieuré Saint-François de Sales de 
Fabrègues, toutes ses paroisses et ses écoles, tous ses prêtres, religieux qui y sont ou y seront attachés, tous 
les membres qui s’y dévouent ou s’y dévoueront, tous les fidèles qui en franchissent le pas, tous ses élèves de 
Fabrègues et de Perpignan, et tous ses bienfaiteurs.

Nous vous offrons et remettons toute cette œuvre d’apostolat, tous nos biens afin que vous en soyez la 
véritable propriétaire. Nous vous livrons et consacrons nos corps et nos âmes, tout nous-mêmes, afin que 
vous disposiez de nous à votre gré. Ô Porte du Ciel, nous vous confions également les âmes du Purgatoire, 
parents, amis, bienfaiteurs, afin qu’ils parviennent rapidement au Port du salut. Nous vous abandonnons 
nos joies, nos peines, nos soucis, nos projets.

Douce Vierge Marie, désormais tout vous appartient. Que notre Prieuré, ses chapelles et ses écoles soient 
toujours, comme la maison de Nazareth, des demeures de grâce où règnent une foi forte, une espérance 
ferme, une charité ardente. Accordez, nous vous en prions humblement, que tous les membres du Prieuré 
rayonnent la Charité du Christ Notre-Seigneur pour l’extension de son Règne par vos mains souveraines, 
et pour le salut du plus grand nombre d’âmes possible. Et si l’un ou l’autre de nos fidèles venait à s’égarer, 
poursuivez-le de votre bonté maternelle, comme vous avez recherché avec tant de ferveur l’Enfant Jésus au 
Temple.

Accueillez, Cœur Douloureux et Immaculé de Marie, nos humbles prières et notre don total. A l’aube du 
centenaire des Apparitions de Fatima, nous formulons ce vœu, que se réalise pour nous cette promesse que 
vous avez faite à Lucie, le 13 juin 1917 : « Mon Cœur Immaculé sera ton refuge et le chemin qui te conduira 
jusqu’à Dieu. » 

Forts de cette donation perpétuelle entre vos mains, nous vous promettons, Très Sainte Vierge Marie, de 
faire tous nos efforts pour travailler au triomphe de votre règne afin qu’un jour, tous réunis dans la grande 
famille du Ciel, nous puissions chanter avec vous l’éternel Magnificat.

Ô Marie, conçue sans péché, priez pour nous qui avons recours à vous.
Notre-Dame du Clergé, priez pour nous.
Saint François de Sales, priez pour nous.

Nos saints anges gardiens, veillez sur nous.
Tous nos saints Patrons, intercédez pour nous.

Le 8 décembre 2016, en la fête de l’Immaculée-Conception

Le Prieur de Fabrègues-Perpignan et ses Confrères
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LOUPS DE NOTRE… MIEUX !

Le louvetisme 
a été fondé en 
1916, neuf années 
seulement après 
le scoutisme, par 
Baden-Powell et 
Vera Barclay. Ce fut 
cette dernière qui 
sentit le besoin de 
créer une branche 
pour les enfants 
entre 7 et 12 ans. 
En effet, ceux-ci la 
harcelaient en lui 
disant qu’ils étaient 
prêts si les scouts 
voulaient bien d’eux. 
Elle répondit à leur 
appel : « Quand j’ai 

vu ces garçons hauts 

comme trois pommes 

et dépenaillés me 

saluer avec trois doigts, j’ai commencé à estimer que 

quelque chose devait être fait pour eux. »

Travaillant de concert à se projet avec le fondateur du 
scoutisme, cela aboutira à la publication du Livre pour 
louveteaux. L’idée était de répondre à l’enthousiasme des 
petits garçons pour le scoutisme, de les prendre à l’âge 
le plus malléable, et de leur donner de bonnes bases 
scoutes avant de les envoyer à une troupe d’Eclaireurs. Il 
ne fallait pas faire un scoutisme en miniature, mais bien 
établir une méthode adaptée aux 
enfants	de	cette	 tranche	d’âge	afin	
de bien les préparer à entrer dans 
l’adolescence. Baden Powell voulut 
mettre comme thème et fondement 
de cette méthode le Livre de la 
jungle de Rudyard Kipling, lui 
empruntant le thème de la jungle et 
de la meute de loup, d’où le nom de 
louvetisme.

Pourquoi cela ? Pourquoi mettre 
cette histoire au centre de la vie des 
enfants ? Parce que l’enfant a le goût 
de l’histoire. Même les plus agités 
font silence lorsqu’une histoire 
leur est contée. Et le Livre de la 
jungle est une mine d’histoires très 
instructives qui donneront à l’enfant 
un cadre à son imagination et lui 
donnera envie de vivre l’histoire 
de Mowgli apprenant à vivre avec 
la meute et avec tous les hôtes de 

la jungle. Sa volonté n’était pas de faire ressembler des 
enfants à des animaux comme nombre des détracteurs du 
mouvement ont bien voulu le dire, mais de faire rentrer, 
dans la tête des enfants, le sens social par le jeu qui est 
l’activité principal des enfants de cet âge. En effet, à 
cet âge l’enfant est très individualiste. L’imitation de la 
meute de loups n’est qu’une aide, un moyen pour arriver à 
faire comprendre à l’enfant qu’il n’est pas seul, qu’il doit 
apprendre à vivre avec les autres. Le but de la Meute est 
d’être une famille heureuse dont les membres sont heureux 
de se retrouver. Au sein de la Meute, le louveteau fait partie 
d’une sizaine dans laquelle il va apprendre le dévouement, 
le don de soi pour le bien commun, celui de la sizaine. 
Tout cela le prépare en partie à intégrer par la suite une 
troupe d’Eclaireurs où il continuera son apprentissage de 
la vie par des activités adaptées à son âge.

Le louvetisme, comme le scoutisme, n’est pas naturaliste 
comme	 d’aucuns	 peuvent	 l’affirmer.	 Tout	 est	 mis	 en	
œuvre pour apprendre à l’enfant le dépassement de soi, 
la charité envers le prochain et tellement d’autres vertus. 
Ne serait-ce que la devise « De notre mieux ! ». N’est-ce 
pas ce que nous devons tous faire tous les jours ? Notre 
devoir d’état du mieux possible ? Le maître-mot : « Nous 

sommes du même sang, toi et moi », fait comprendre à 
l’enfant souvent porté à l’égoïsme qu’il doit se donner 
pour ses frères, pour son prochain. La fameuse BA, la 
Bonne Action quotidienne que le louveteau prononçant sa 
promesse s’engage à accomplir tous les jours est dans la 
même pensée.

La loi : « Le louveteau écoute le vieux loup, le louveteau 

ne s’écoute pas lui-même », fait apprendre l’obéissance 
aux supérieurs, à ceux qui ont de l’expérience. Quant aux 
maximes : « Le louveteau pense d’abord aux autres, le 

louveteau ouvre grand les yeux et les oreilles, le louveteau 

est toujours propre, le louveteau dit toujours vrai, le 

louveteau est toujours gai », elles 
donnent les bases pour mener une vie 
en société en apprenant l’hygiène de 
vie et la manière de se conduire avec 
les autres.

Bref, les avantages de mettre ses 
enfants,	 filles	 et	 garçons,	 chez	 les	
louveteaux et les louvettes sont 
nombreux. C’est vrai qu’il y a aussi 
des obstacles mais qui veut peut. 
Nous avons la chance d’avoir une 
meute de louveteaux et une clairière 
de louvettes (à Narbonne, à mi-chemin 
entre Fabrègues et Perpignan, que de 
facilités offertes aux familles !), alors 
n’hésitez pas à y inscrire vos enfants, 
cela les aidera à monter vers Dieu.

Abbé François

Brunet de Courssou
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LA VALEUR ÉDUCATIVE DU JEU

Puisque son premier jour est férié, le mois de janvier 
commence souvent à la maison. C’est l’occasion idéale de 
poursuivre en famille les réjouissances de Noël et de se 
divertir, notamment avec les jeux et autres cadeaux reçus 
récemment.

Jouer, se détendre, se divertir, tout cela est bien 
nécessaire à l’équilibre et à l’épanouissement de l’être 
humain composé d’un corps et d’une âme. Les Pères 
nous rapportent que saint Jean à qui on reprochait un jour 
de vaquer à quelques divertissements (sans doute bien 
mérités), répondit en prenant l’image de l’archer et de son 
arc : si l’instrument de chasse est constamment mis sous 
tension par son utilisateur, il perdra de son élasticité et donc 
de	son	efficacité,	ainsi	en	sera-t-il	aussi	pour	l’archer,	s’il	
ne se détend pas, il perdra sa concentration et s’affaiblira.

Si certains jeux développent l’imagination et nous 
rendent créatifs, ou bien nous font partir dans l’imaginaire, 
et fournissent une échappatoire aux soucis ; la vie n’est 
pas un jeu comme on veut nous le faire croire. La vie 
nous a été donnée par Dieu et lui revient. Nous devons 
donc	considérer	à	ce	titre	la	détente	non	comme	une	fin,	et	
vivre dans ce but comme ces gens qui travaillent que pour 
partir en vacances, ou se défouler, « s’éclater », (comme 
on dit), mais comme un moyen raisonnable, servant au 
développement de chacune de nos facultés. Il y a donc des 
règles de jeu.

La	règle	est	la	vertu	qui	veille	à	la	poursuite	de	notre	fin,	
la sainteté. En effet la vertu morale est une disposition qui 
nous porte à poser des actes bons en canalisant vers le bien 
nos instincts, nos passions et nos désirs. L’eutrapélie est 
ainsi la vertu donnant l’excellence du délassement. D’une 
part, elle dissipe les tensions qui résultent d’un manque 
de détente ; d’autre part, elle modère les excès dans le jeu 
et la recherche du plaisir. Sa pratique apporte donc  un 
équilibre appréciable dans une vie humaine et spirituelle. 
Elle se rattache à la tempérance.

L’eutrapélie nous donne trois règles pour que cette 
détente soit bonne : il faut que le plaisir soit recherché en 
dehors des actions ou paroles honteuses ou nocives, veiller 
à ce que la gravité de l’âme ne se dissipe pas totalement, 
c’est être mesuré, et il faut  que ce jeu soit approprié aux 
personnes, aux temps et aux lieux.

Beaucoup d’exclamations ressortent au cours des jeux : 
« Je suis nul ! », « Je ne gagne jamais ! », « C’est pas 

juste ! », « Je ne veux plus jouer ! ». Tout cela indique bien 
souvent qu’on n’a pas compris ce qu’est un jeu. Pour bien 
jouer, il faut savoir rechercher dans le jeu la joie de passer 
un moment ensemble, de partager une détente au lieu de 
mettre notre but dans la « gloire » des résultats. C’est la 
charité qui nous pousse à la vraie amitié. 

Ce premier point nous aidera à voir plus loin que la 
défaite est l’occasion d’en tirer des bienfaits.

Que l’on joue à un jeu de société, ou au sport, on apprend 
à connaître ses forces, c’est bien ! Mais découvrir nos 
faiblesses, c’est tout aussi bien. Ainsi, on sait où mettre ses 
prochains efforts  on découvre des façons de changer et on  
développe des aptitudes nouvelles (stratégie, observation, 
mémoire, logique, anticipation, endurance, etc.) 

Les jeux qui comportent du hasard, comme les jeux de 
carte ou de dés sont aussi formateurs. C’est en fait une 
leçon implicite de la réalité, car dans la vie, il faut souvent 
gérer des imprévus et apprendre à lâcher prise sur ce qu’on 
ne contrôle pas, et cela aide à accepter les défaites. 

Perdre peut provoquer diverses émotions : la déception, 
la colère, la frustration, la tristesse, etc. C’est normal. Ce 
qui l’est moins, c’est quand il y a un débordement. Savoir 
être un bon joueur, c’est maîtriser ses passions, contrôler 
ses émotions. 

Si parfois l’effort, ou la défaite pousse à l’abandon, ou à 
la	tricherie,	Nicolas	Machiavel	nous	laisse	cette	réflexion	:	
« Les grands hommes appellent honte le fait de perdre et 

non celui de tromper pour gagner. »  Le jeu et la détente 
ne doivent pas nous faire oublier que le bon Dieu voit tout 
et récompense les efforts et la franchise. 

Divertissons-nous donc comme les dignes enfants de 
notre Père du ciel.

Abbé Denis Quigley
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CET ÉCRAN QU’ILS ONT TANT REGARDÉ…

Michel Desmurget, un chercheur en neurosciences à 
l’INSERM (institut national de la santé et de la recherche 
médicale), a écrit en 2011 un ouvrage exposant la vérité 
scientifique	des	effets	de	la	télévision	sur	le	cerveau	des	enfants.	
Evidemment, il a fallu du recul, et combien de victimes, pour 
en arriver aujourd’hui à faire ce constat accablant. Le pire, 
c’est que très peu de personnes en sont au courant, et que donc 
la grande majorité des Français continue à boire à la source 
télévisée (en moyenne 3h30 par jour). Ce n’est bien sûr pas 
dans les médias que vous verrez des reportages sur les effets 
réels de la télévision, et pour cause : c’est que la télévision 
engrange	des	bénéfices	colossaux,	et	avec	cela	on	ne	plaisante	

pas… Les mots qui suivent s’adressent spécialement aux 
parents qui ont encore l’habitude de laisser leurs chers petits 
devant le petit écran.

« Tous les champs sont touchés, de l’intelligence à 

l’imagination, en passant par le langage, la lecture, l’attention 

et la motricité » explique le neurologue. Les effets les plus 
dramatiques concernent d’abord les troubles de l’attention. 
Le cerveau de l’enfant, exposé à des séquences courtes, 
s’habituent à passer du coq à l’âne et devient peu à peu inapte 
à fournir une attention soutenue. Pas de quoi s’étonner ensuite 
que les enfants aient du mal à l’école…

L’autre impact majeur concerne l’imagination. Une 
étude menée en 2006 par des médecins allemands sur une 
population de 2000 enfants entre 5 et 6 ans consistait à leur 
demander de dessiner un bonhomme. Le constat est sans 
appel : les enfants regardant la télévision plusieurs heures par 
jour fournissaient des dessins extrêmement simplistes, tandis 
que les autres étaient capables de doter leurs personnages de 
vêtements, de cheveux, etc. Bilan ? La télévision éteint tout 
simplement l’imaginaire des enfants. C’est donc une vérité 
scientifique	même	si	elle	est	encore	peu	connue	:	la	télévision	
limite beaucoup le développement des fonctions cérébrales 
des enfants1.

1 - Si vous n’êtes pas convaincus, il faut lire l’ouvrage suivant : 
TV lobotomie, la vérité scientifique sur les effets de la télévision. 
Michel Desmurget, éditions Max Milo. (Le livre a été réédité par 
d’autres éditeurs et se trouve très facilement).

Hélas, les effets néfastes du petit écran ne s’arrêtent pas là… 
L’autre	type	de	conséquences	est	non	plus	scientifique	mais	
moral.

Sur le plan personnel, un enfant ayant l’habitude de la 
télévision va quasi-immanquablement se trouver confronté 
un jour (à votre insu) à des images choquantes. Il faut être 
une autruche pour refuser de constater que les programmes 
télévisuels ne poussent pas vers le bien. Même dans les 
dessins animés, on est étonné de voir à quel point les « héros » 
peuvent être des contre-modèles : ils mentent, trichent, 
frappent, ils sont paresseux, gourmands, etc. Voilà ce à quoi 
l’enfant	va	s’identifier.	Sans	compter	que	ces	dessins	animés	
sont assez souvent d’une rare violence, que l’on retrouve sans 

surprise en cour de récréation puisque l’enfant imite 
ce qu’il a vu. En plus des dessins animés il faut parler 
de la publicité qui est loin d’être toujours enfantine 
et dont le contenu pourra marquer l’imagination de 
votre enfant. À votre insu… De plus l’enfant apprend 
vite à « zapper », et le voilà regardant un programme 
choquant, et dont les conséquences pourront être 
graves pour sa psychologie.

Mentionnons	enfin	un	impact	souvent	moins	apparent	
parce que plus subtil : l’impact social. La télévision, 
quand bien même ses programmes seraient-ils 
irréprochables, va jouer le rôle d’une sangsue de la vie 
familiale. Elle absorbe toutes les attentions, fournit le 
bruit de fond dont on ne parvient plus à se détacher, et 
partant elle détruit insensiblement l’unité de la famille. 
Là encore, à votre insu… Dans les cas les plus graves 
qui sont aujourd’hui les plus courants, la télévision a 

fini	par	prendre	la	place	des	conversations	et	des	détentes	en	
famille. L’enfant rentre de classe, il se met devant les dessins 
animés. Son grand frère rentre du lycée, il se met devant sa 
série américaine favorite (le petit frère restant à ses côtés). 
Papa rentre du travail, prend la télécommande et met son jeu 
télévisé habituel. Pendant le repas, la télévision reste allumée 
et empêche toute interaction familiale. Après le repas, les 
enfants	finissent	(quand	même)	par	aller	dans	leurs	chambres,	
et les parents regardent le petit écran jusque tard dans la nuit. 
Triste tableau, qui n’est que la description du quotidien de 
beaucoup de gens à travers le monde, y compris dans les pays 
pauvres où la télévision n’a pas manqué de s’installer.

L’effet nécessaire de ce comportement est la dissolution 
du lien familial : les familles dans lesquelles la télévision 
est omniprésente sont toujours des familles désunies, qui ne 
s’entendent pas. L’écran polarisant l’attention empêche de se 
tourner vers les autres, de penser au bien commun, et fournit 
un terreau formidable à l’égoïsme.

Ceux qui laissent encore leurs enfants devant la télévision 
doivent se poser, dans toute son ampleur, cette question lancée 
par Michel Desmurget : « Cet écran qu’ils ont tant regardé, 

que leur a-t-il volé ?... ».

Abbé Guillaume Scarcella
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EtrE optimistE

Vous l’avez sans doute déjà expérimenté, il est 
facile de gémir sur la faiblesse de tel ou tel enfant ou 
encore de s’apitoyer sur le manque de pédagogie des 
parents ou de la perversité de ce monde… Or, ce qui est 
négatif ne forme pas mais déforme ! Aussi, au lieu de 
maudire, de repousser, voire de cataloguer nos enfants, 
soyons, à l’imitation du père Olivaint, optimistes ! En 
effet,	à	l’un	de	ses	confrères	qui	affirmait	en	parlant	de	
ses élèves : « Ce sont des cruches ! » Ce père répondait 
très gentiment : « Mais les cruches ont des anses… » 

Ce	n’est	pas	du	volontarisme	ou	une	confiance	aveugle	
dans l’humanité mais une attitude positive qui dispose 
à la compréhension, à la bienveillance tout en allégeant 
la charge des parents ou de l’éducateur. Etre optimiste 
c’est donc évacuer la morosité, la tristesse de nos 
visages, de nos paroles…

Je le dis d’une autre façon. La joie est le soleil 
qui ouvre, qui dilate les possibilités de l’enfant ! Une 
jeune plante a besoin de lumière pour s’épanouir… 
Il en est de même pour un enfant qui a besoin du 
soleil de notre joie de vivre, pour s’ouvrir à notre 
enseignement. Un proverbe chinois nous le fait 
d’ailleurs comprendre : « L’homme qui ne sait pas 

sourire ne doit pas ouvrir une échoppe… » Ainsi, avant 
de se laisser aveugler par leurs défauts, trouvons leur 
des qualités... Reconnaissons leurs petits progrès, le 

petit pas effectué, même minime. Les remarquer c’est 
bien ! Lui en faire prendre conscience c’est encore 
mieux !  N’hésitons pas non plus, à le dire devant ses 
camarades, ses frères, devant la famille surtout pour 
un	enfant	qui	serait	en	difficulté	prononcée.	Pour	nous	
conforter	dans	cette	approche,	je	vous	livre	la	réflexion	
d’une catéchiste à son élève Bernadette Soubirous : 
« Tu ne seras jamais qu’une ignorante et une sotte… » 
Or, ces mots pessimistes s’adressaient à l’une des 
futures gloires de l’Eglise ! Comme quoi, on peut être 
animé des meilleures intentions mais exagérément 
grossir	une	difficulté	et	oublier	l’essentiel…	Utilisons	
cette grille de lecture qui aide à réparer, à entreprendre 
sans se lasser jamais…

Frère Pascal

La Communauté souhaite à tous ses chers Fidèles une sainte année 2017.

Que Dieu soit loué par tous et partout !

Que l’Unique Prince de la Paix comble vos âmes de sa Présence !

" ................................ Bulletin d’abonnement à Apostol ................................

A retourner : Prieuré Saint-François de Sales (Abonnement Apostol) - 1 rue Neuve-des-Horts - 34690 - Fabrègues

q M.   q Mme   q Mlle
Prénom :  ............................................................. Nom : ....................................................................................
Adresse : ...............................................................................................................................................................
N°  ................... Rue : ...........................................................................................................................................
Code postal :  .................... Ville : ........................................................................................................................

Je désire m’abonner à Apostol. La durée de l’abonnement est de 1 an, soit 11 numéros. Je recevrai le bulletin à 
l’adresse indiquée ci-dessus. Le tarif de l’abonnement est de 35 €, port inclus. Je joins cette somme (ou plus, 
à titre de soutien) à l’ordre du Prieuré Saint-François de Sales.

Date : ........./........./...........

Ü Le Prieuré peut envoyer par courriel le bulletin à ceux qui le désirent. Merci d’envoyer dans ce cas un 
message à l’adresse suivante en précisant l’objet : apostol.fsspx@gmail.com
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 C H R O N I q U E  D E  N O S  C H A P E L L E S ... Frère Pascal

« C’est une prétention bien étrange de l’orgueil littéraire 
que d’écrire pour l’avenir… » Comment prendre la 
plume après une telle phrase ? En considérant que le 
texte qui va suivre n’en a pas le style ? Probablement ! 
Mais Anatole France continue : « Il vaut mieux écrire 
pour nos contemporains… » Nous voici rassurés et 
motivés ! Ce qui me permet de braquer le projecteur 
sur tous ceux qui étudient leur religion au sein de 
nos communautés.

Nos enfants tout d’abord qui, ce mercredi 23 
novembre, se regroupent à Fabrègues pour une heure 
de catéchisme et de prière. Il en va de même pour 
ceux de Perpignan qui se retrouvent le samedi sous 
la houlette des abbés Quigley et Scarcella. D’ailleurs, 
votre enfant progresse-t-il dans ce domaine ?

Mais les étudiants ont aussi leur formation ! Ce 
mardi 8 novembre par exemple, l’abbé Quigley leur 
a découvert les merveilles des apparitions de Fatima. 
Quant à l’abbé Scarcella, il enthousiasme nos jeunes perpignanais par des sorties culturelles.

Nos adultes ne sont pas oubliés car ce vendredi 18, l’abbé de Courssou a enrichi la culture de nos chers narbonnais 
par des conférences sur le Christ-Roi tout en tenant en haleine, par des conférences sur la liturgie, les fabréguois qui 

profitent aussi de l’abbé Rousseau qui n’est pas en reste, en développant 
les Evangiles devant un auditoire attentif…

Bien évidemment, il y a aussi les disciples d’un soir ou d’un autre 
horaire à Perpignan comme ailleurs… Ames qui cherchent et qui 
trouvent un réconfort dans nos murs… Vraiment, il y en a pour tous les 
goûts et tous les niveaux ! On en profite ? Vraiment ?

Le prieuré continue de s’embellir. Ce samedi 26 ne fait pas exception 
à la règle, ça travaille de partout. Avez-vous remarqué le panneau rouge 
à l’entrée du prieuré, indiquant clairement qui nous sommes, le mur 
du fond qui reprend ses couleurs originelles et peut être avez-vous 
remarqué l’air satisfait de nos ouvriers d’un jour, signe d’un repas des 
plus satisfaisant. Une habituée de la cuisine, gloire à elle, est venue me 
dire son soulagement de voir la relève…

Le soir, la salle Saint-François est décorée de tables aux nappes 
chatoyantes. Elles sont couvertes d’articles plus beaux les uns que les 

autres. Encore quelques heures et le Marché de Noël de Fabrègues, comme celui de 
Perpignan, attirera ses fidèles. On me dit qu’ils furent très généreux ! Je ne suis pas 
étonné ! Merci.

Nos louveteaux se retrouvent autour de leurs cheftaines à Narbonne. 
Cependant, Mowgli, leur modèle, avait plus de chance car les 
températures de sa jungle indienne sont plus agréables que le temps 
hivernal qui enveloppe nos régions ce week-end du 4 décembre. Un 
lieu de camp dans ces régions est-il à l’étude ?

Jeudi 8 ! Dans nos chapelles résonnent nos prières mariales ! A 
Fabrègues, comme à Perpignan, illuminant quelques instants les rues 
froides de nos rues, une procession s’avance au son des chants mariaux… 
Nos paroisses, comme le souhaite le prieur, sont consacrées, à l’issue de 
la cérémonie, au Cœur Immaculée de Marie, rempart efficace contre la 
barbarie qui progresse.

La crèche ! Grâce à la famille Pazat, la crèche prend à peu forme ce 
samedi 10. Ses chaudes couleurs signent son origine ibérique… Elle 
attend maintenant nos pieuses visites !

Mardi 12 ! Nos élèves visitent Montpellier et plus précisément l’église Saint-Roch, la cathédrale et quelques rues 
typées qui leur permettent d’approfondir leurs connaissances sur l’art…

Après les fameux contrôles trimestriels, marquant la fin de leurs labeurs, nos élèves, de Perpignan et de Fabrègues, 
vont se plonger avec le bonheur que l’on connait, dans des vacances bien méritées non sans avoir auparavant accueilli 
leurs parents pour un petit goûter agrémenté de chants et de musique.

Joyeux et Saint Noël à tous !

Les élèves de Perpignan
En sortie à Pézilla-la-Rivière
Miracle des Saintes Hosties
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CARNET PAROISSIAL

A été régénérée de l’eau du baptême

Rose Canet, le 3 décembre 2016 (Perpignan)

Ont été honorées de la sépulture ecclésiastique

Line Malatia (76 ans),  le 5 décembre (Fabrègues)

Mme Fernandez, 93 ans (maman du Père Jérôme
et de M. l’abbé Fernandez), le 11 décembre (Avignon)

 

Conférence-débat 
suivie d’une galette 

des rois 
 
 

Docteur Jean-
Pierre Dickès 

 
 

La fin de l’espèce humaine ? 
 

Mercredi 18 janvier 2017 à 20h30 
 

Contrôle du cerveau, puce électronique, 
utérus artificiel… Les transhumanistes sont-
ils en train de créer une nouvelle humanité ? 
 

au Prieuré St François de Sales 
 
 
 

Entrée libre 

SOMMES-NOUS EN TRAIN
DE DÉTRUIRE L’HUMANITÉ ?

●	2007	:	le	professeur	Schaffer	de	Temple	University	(Pennsylvanie)	met	
au point un liquide amniotique permettant de développer un enfant dans 
des	 éprouvettes	 et	 des	 couveuses.	 Un	 utérus	 artificiel	 est	 mis	 au	 point	 à	
Nottingham en 2012.
●	2008	:	le	docteur	Wood	de	l’université	de	La	Jolla	(Californie),	réussit	le	
premier clonage humain.
●	2010	:	Craig	Venter	«	détricote	»	l’ADN	du	génome	entier	d’un	microbe.	
Il en reconstruit un autre : c’est la première espèce au monde créée par 
l’homme.
●	2011	:	IBM	annonce	que	par	le	projet	Synapse,	il	a	pratiquement	terminé	
la	construction	d’un	cerveau	artificiel.
●	2012	:	le	Daily	Mail	annonce	la	réalisation	des	premiers	humains	mutants	

(St Barnabas Center, New Jersey). Trente enfants sont issus des gènes de trois parents.
Les NBIC (nanotechnologies, bio-ingénierie, informatique, biologie, génétique et sciences cognitives) ont fait des progrès absolument 
fulgurants en bionique et en robotique. Ceux-ci aboutissent à transformer profondément la nature de l’homme et le font évoluer vers 
une post-humanité dont les contours sont inquiétants. Les transhumanistes appellent notamment à une nouvelle humanité détruisant 
par là notre espèce en la transformant en machines.

Le docteur Dickès fait le point sur ces nouvelles technologies dans une conférence à Fabrègues le mercredi 18 janvier.

Il est fondateur de la clinique Côte d’Opale, ancien expert près la cour d’Appel de Douai. Il préside l’Association catholique des 
Infirmières	et	Médecins.	Auteur	de	nombreux	ouvrages,	 il	dirige	la	publication	des	Cahiers	Saint-Raphaël,	 la	dernière	publication	
européenne traitant de tous les problèmes liés à l’éthique médicale dans l’optique de la doctrine catholique.

CONFÉRENCE-DÉBAT

1 - Prieuré du Christ-Roi, PERPIGNAN
Mardi 17 janvier, 20h00

2 - Prieuré Saint-François de Sales, FABRÈGUES
Mercredi 18 janvier, 20h30

VENEZ NOMBREUX !

Des	 fidèles	 ayant	 émis	 le	
souhait de se consacrer 
à la Vierge Marie, nous 
leur proposons ce texte.

Consécration de la 
famille

au Cœur Immaculé 
de Marie

O Vierge Marie, nous consacrons aujourd’hui notre foyer 
et tous ceux qui l’habitent à votre Cœur Immaculé. Que 
notre maison soit comme celle de Nazareth, une demeure 
de paix et de bonheur simple, par l’accomplissement de la 
volonté de Dieu, la pratique de la charité et le plein abandon 
à la divine Providence.

Veillez sur tous ceux qui l’habitent : aidez-les à vivre 
toujours chrétiennement ; enveloppez-les tous de votre 
maternelle protection et daignez dans votre bonté, ô Vierge 
Marie, reformer au Ciel notre foyer d’ici-bas consacré à 
jamais à votre Cœur Immaculé.

Ainsi soit-il.

Cathédrale de Montpellier



 1er vendredi - 6 janvier : Messe à 18h30.
 1er samedi - 7 janvier : Messe à 9h puis catéchisme.

 Louveteaux/louvettes : Claire Cathala : 06 41 01 53 53.  

Premier samedi du mois. Aumônier : Abbé Brunet de 
Courssou
 Cercle de Tradition : vendr. 20 à 19h15 : Abbé Brunet 
de Courssou.

 1er vendredi - 6 janvier - Epiphanie
- Boirargues : Messe à 8h.
- Fabrègues : Heure sainte à 18h. Messe à 19h.

 1er samedi - 7 janvier :
- Boirargues : Messe à 8h.
- Fabrègues : Heure Sainte à 18h. Messe avec orgue à 
19h.
 1er dimanche : Quête pour l’entretien du Prieuré.
 Catéchisme des adultes : le mercredi à 19h15.
Thèmes de l’année : Les Evangiles (Abbé Rousseau)
  La Messe (Abbé Brunet de Courssou)

 Catéchisme des enfants le mercredi : 4 et 18 à 14h30. 
Abbé Quigley / Frère Pascal

 Galette des Rois : dimanche 8 après la messe

 Randonnée pédestre : samedi 14. Départ du Prieuré 
à 9h. But : Les Collines de la Moure.

 Cercle des Étudiants : les mardis 10 et 24 à 19h, 
Topo, repas. 9 rue Jean-Jacques Rousseau - Montpellier. - 
Abbé Quigley (Attention, nouvelle adresse).

 Soutien pour l’école St Dominique Savio : quête et 
vente de gâteaux le dimanche 15.

 Conférence du Docteur Dickès : mercredi 18 à 
20h30. (voir détails p. 7)

 Samedi de travaux :  le 28 dès 9h.

 1er vendredi - 6 janvier : Messe à 18h30 et salut.
 1er samedi - 7 janvier : Messe à 8h suivie du ¼ h de 
méditation.
 1er dimanche : Quête pour l’entretien du Prieuré.

 Catéchisme des enfants au Prieuré : samedis 7, 14 
et 28. Pour les horaires : voir l’abbé Quigley.

 Responsable du service liturgique - Grégoire 

Baudry (06 63 28 21 03).
 Catéchisme des adultes : chaque vendredi de 19h15 
à 20h. Abbés Scarcella / Quigley.

 Soutien pour l’école Notre-Dame du Mont-Carmel : 
quête le dimanche 15.

 Conférence du Docteur Dickès : mardi 17 à 20h. 
(voir détails p. 7)

 Adoration perpétuelle : samedi 21, de 8h30 à 12h.

 Cercle St-Raphaël : voir l’abbé Scarcella

PRIEURÉ DU CHRIST-ROI
(66) PERPIGNAN

ÉGLISE NOTRE-DAME DE GRÂCE
(11) NARBONNE

- janvier - ✏  À vos agendas  ✍

 Premières Communions : dimanche 28 mai 2017
 Communions solennelles : dimanche 11 juin 2017

 3, 4, 5 juin 2017 : Pèlerinage de la Pentecôte, 
de Chartres à Paris : « Mon Coeur immaculé sera ton 

refuge » (13 mai 1917)

 19 & 20 août 2017 : Pèlerinage de la Fraternité à 
FATIMA (1917 - 2017).

... QUELQUES DATES À RETENIR ...

PRIEURÉ SAINT-FRANÇOIS DE SALES
(34) FABRÈGUES - BOIRARGUES (Lattes)

Prieuré Saint-François de Sales
1 rue Neuve-des-Horts
34690 - Fabrègues

Prieuré du Christ-Roi
113 avenue Joffre
66000 - Perpignan

Chapelle Notre-Dame de la Médaille 
Miraculeuse
Rue de la Chapelle
Boirargues
34970 - Lattes

Église Notre-Dame de Grâce
Rue de Belfort
11100 - Narbonne

Château de Cabanous
12100 - Saint Georges de Luzençon 

Chapelle Sainte-Emilie de Rodat
40 Place des Fontaines
Capelle
12850 - Onet-le-Château (Rodez)

ADRESSES DES PRIEURÉS
ET DES CHAPELLES
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Messes dans les prieurés & chapelles

JANVIER

2017

BOIRARGUES

Médaille
Miraculeuse

FABRÈGUES

Notre-Dame
de Fatima

RODEZ

Sainte Emilie
de Rodat

MILLAU

Cabanous

NARBONNE

Église Notre-Dame
de Grâce

PERPIGNAN

Christ-Roi

Dimanche 1er

Octave de Noël
8h30 : Ab GS
Veni Creator

10h30 : Ab GS
Veni Creator

-- -- 9h : Ab DQ
Veni Creator

10h30 : Ab DR
Veni Creator

Jeudi 5 18h30 8h30 & 18h30

Vendredi 6
Epiphanie
1er vendredi

8h : Ab DQ 19h : Ab DR 18h30 : Ab BdC 18h30 : Ab GS

Samedi 7
1er samedi

8h : Ab DR 19h : Ab DR 9h : Ab BdC 8h : Ab GS

Dimanche 8
Sol. Epiphanie

8h30 : Ab DR 10h30 : Ab DR
--

17h : Ab GS 9h : Ab BdC 10h30 : Ab DQ
Confessions : Ab GS

Jeudi 12 18h30 8h30 & 18h30

Vendredi 13 18h30 18h30 : Ab DR 18h30 : Ab GS

Samedi 14 8h : Ab DR 18h30 : Ab BdC 8h : Ab GS

Dimanche 15
2° après l’Epiphanie 8h30 : Ab DR 10h30 : Ab DQ -- -- 9h : Ab BdC 10h30 : Ab GS

Jeudi 19 18h30 8h30 & 18h30

Vendredi 20 18h30 : Ab DQ 18h30 : Ab BdC 18h30 : Ab DR

Samedi 21 8h : Ab DQ 18h30 : Ab DR 8h : Ab GS

Dimanche 22
3° après l’Epiphanie 8h30 : Ab DR 10h30 : Ab DR 10h30 : Ab BdC 17h : Ab BdC 9h : Ab DQ 10h30 : Ab GS

Jeudi 26 8h30 & 18h30

Vendredi 27 18h30 18h30 : Ab DR 18h30 : Ab GS

Samedi 28 8h : Ab Ab BdC 18h30 : Ab DR 8h : Ab GS

Dimanche 29
4° après l’Epiphanie 8h30 : Ab GS 10h30 : Ab BdC -- 17h : Ab DR 9h : Ab DR 10h30 : Ab DQ

✏ Légende :  Ab DR = Ab Dominique Rousseau ; Ab BdC = Ab François Brunet de Courssou ;
  Ab DQ = Ab Denis Quigley ; Ab GS = Ab Guillaume Scarcella.

✏ Les confessions ont habituellement lieu ½ heure avant les messes et durant les messes dominicales à Boirargues
et Fabrègues (sauf indication contraire).

✏ Boirargues : Chapelet, chaque mercredi à 15h.

✏ Chaque jeudi, à Fabrègues & Perpignan, de 19h15 à 20h25 : adoration du St Sacrement. Complies à 20h.

✏ Perpignan :
- chaque jeudi à 15h45, chapelet des mamans (pour les 
vocations) ;
- chaque samedi, permanence de 9h à 12h (sauf indication 
contraire).

Coordonnées téléphoniques

Prieuré St-François de Sales - Fabrègues :

Tel : 09 81 28 28 05
Fax : 09 82 62 02 20

@ : fabregues-34@bbox.fr

Abbé Rousseau  :  06 71 15 61 91•	
Abbé Brunet de Courssou  : 06 50 62 99 55•	
Abbé Quigley    :  06 95 56 89 86•	
Abbé Scarcella    :  07 83 89 46 00•	
Frère Pascal            :  06 40 14 49 57•	

Confessions du dimanche

A partir de janvier, un prêtre confessera 
le deuxième dimanche du mois durant 
la messe à Perpignan.

Les confessions à Boirargues et 
Fabrègues seront assurées durant 
les messes des premier, troisième et 
cinquième dimanches du mois.
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